

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10
céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES
San Ildefonso, número 8
Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen
y de los firmados son responsables sus autores.

10
céntimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

Se presenta la ocasión

En el Municipio de Alicante ocurren cosas estupendas y el pueblo pagano las ve pasar como si tal cosa. El pueblo de Alicante tiene, pues, los administradores que se merece.

Uno y otro día vemos como el Municipio concede subvenciones y más subvenciones para cosas verdaderamente fútiles, uno y otro día nos enteramos como se despilfarran el dinero del contribuyente en viajes, festejos y cuchipandas cual si el erario municipal fuere una opulenta vaca de inagotable ubre y uno y otro día sabemos como cambia la situación económica de tal o cual sujeto, sin que paremos mientes en nada de esto que, al fin y al cabo, afecta directamente a la vida de la urbe misma.

Ahora, cuando trazamos estas líneas, los que se sorben, como con cáñamo, el jugo del pueblo, están urdiendo algo muy grave en perjuicio de los intereses de los que sostenemos las cergas de la Ciudad, pues se pretende confeccionar un pastel en el asunto del Gas, que haga imposible la vida ciudadana.

Y el pueblo calla, el pueblo se resigna, cual si nada tuviera que ver en este pleito y los mangoneadores de la cosa pública se aprovechan alevosamente de la abulia popular, de esta especie de maraño de las clases contribuyentes, para exprimir más y más al que paga, no contentos, sin duda, con haber llevado a la Administración municipal al más espantoso desbarajuste...

Si se examinan con imparcialidad los gastos del municipio y se analiza la necesidad de muchos de ellos, se descubrirá fácilmente que al timo y a la cordura sustituyeran el compadrazgo y el «enchufe» al votarlos, pues de otro modo no se explica que hayan pasado, sin protesta ruidosa ciertas partidas que solo parecen vetadas para beneficiar a los amigos a costa del dinero del pueblo.

Pero creemos que ha llegado el momento de que el pueblo ponga punto final a esta era de desaprensión y de vergüenzas.

¿Cómo? El procedimiento está bien a la mano. Dentro de poco tendremos elecciones municipales y los electores honrados, las personas decentes que tienen voto pueden hacerlo todo en el saneamiento de la administración municipal.

Aquilar bien la moralidad de los que aspiran a ser elegidos, averiguar si cuentan con sobrados medios de

vida, examinar escrupulosamente su «cédula de vecindad». He aquí lo que deben hacer los electores antes de emitir el voto.

No deben fiarse de promesas, por que todas quedarán incumplidas, toda vez que los que aspiran a escalar un puesto, no lo hacen con la sagrada intención de administrarnos decentemente, honradamente, sino de enriquecerse a costa del pueblo.

Postal diaria

Pocos son los que se han dado clara idea de lo que significa la propiedad privada de la tierra. No solamente significa la exclusión continua de unos del elemento que claramente ha destinado la Naturaleza para el goce de todos, sino que constituye una confiscación continua del trabajo y de sus productos.

HENRY GEORGE

POETAS ESPAÑOLES

A lo que fué y será

*En la quietud de este jardín pequeño,
toda humana palabra es imprudente...
¿Qué alfanje cerceno, guzla moruna,
la blanca mano de tu altivo dueño?...
La madre selva esparce su befeño
bajo las platerías de la luna...
¿Por qué no brillas, di, pupila bruma
en la ilusión de mi ajimez de ensueño
Este silencio unguido de azucenas
á tejer, en sus mallas invisibles,
románticos ensueños nos convida...*

*¿Lindaraxal, ¿por qué no me envenenas
con ese beso eterno de imposibles
que á la par que da muerte, nos da vida?*

F. VILLAESPESA

CONSEJO

*Si á tus amigos conocer quisieras
diles tú que eres pobre y desgraciado,
y los pocos que queden á tu lado
esos serán los pocos que tuvieras.
Si afortunado y rico te fingieras,
y de amigos te hallaras rodeado,
tente por un iluso y engañado
cuanto más sus elogios merecieras.*

*Tantos amigos de tener yo hube
que formaran sumados una nube;
alguno de ellos me decían «hermano»
aun vencido por el mal insano,
y de tantos amigos como tuve
ni uno siquiera me alargó su mano!*

TOMÁS SALVAGO

*¿Cuando se vá á discatir
lo del asunto del Gas?
Conviendría que se activara
un poquillín.
¿No les parece á ustedes
señores del... chupen?*

El préstamo legal y la usura

En nuestro Derecho civil, tenemos instituido y reglamentado el préstamo y una de las formas del préstamo, especialmente para los pobres es la Caja de préstamos. Nuestras leyes autoriza á las Cajas de préstamos para cobrar un interés anual de sesenta pesetas por cada cien. Este interés ó réditos, para los corazones rectos, es criminal.

Decía un sabio griego: «Si quereis ser libres, no contraigáis deuda». Un filósofo de nuestros días: «El que empuña una prenda, se la enajena».

Ahora pregunto yo: ¿Qué haré y como valdré para no empeñar? Fácil y muy fácil es decirlo pero difícil resolver este problema, porque si de momento, en apariencia, el obrero dá de comer un solo día á su familia, trascurrido este día, la situación de este hogar es más amargo, triste y desesperado, porque esta vez no es para nosotros, los obreros somos los llamados a buscar la fórmula que nos dé luz, ó procurarnos como no caer en las garras de la usura, que sabido es de todos, las mil sanguijuelas que se nutren de nuestra sangre.

Evitar en lo sucesivo, que no vivan más a nuestras expensas, pues hartos estamos de escribir tanto bien, que de muy grande mal nos resulta, desde el momento, no de pisar el umbral de esa casa benéfica, sino desde el mismo momento que pensamos empeñar nuestras escasas prendas de vestir.

¿No es de todos lo que produce la tierra? Pues todos, como un solo hombre debemos disfrutar y aprovechar lo que por ley de naturaleza nos corresponda. Obrero, te retardas a la unión? mejor para la usura y préstamo; Te unes formando bloque de todos para uno y uno para todos? peor para el préstamo y usura. Este será uno de los mejores medios que te emanciparán y seras libre.

Pérdida

Desde la plaza de Alfonso XII á la partida del Babel, pasando por el Casino, se han perdido SEIS MILLONES de reales.

La persona que los encuentra presentará en el Ayuntamiento ó en la oficina de la Fábrica del Gas, donde será bien recompensado.

EL TEATRO Y EL CINE

Pantomimas policíacas

¿Hasta dónde puede ser interesante un drama policíaco? Hay almas candorosas que siguen con una despierta y vivísima atención las persecuciones de policías y bandidos en la escena. Aunque algunas veces gana en la lucha el hábil policía, el público simpatiza con la listeza del ladrón, que logra evadirse multitud de veces del lazo policíaco, y precisamente cuando lo considerábamos perdido en absoluto. En estos instantes, cuando esto ocurre, hay un murmullo de satisfacción en el auditorio, que por fin respira, después de haber sufrido momentos de angustiosa zozobra, de dolorosa inquietud.

Al drama policíaco lo que le perjudica son las palabras. Así como en la novela del mismo género la acción debe ir ampliamente justificada por una serie de disquisiciones previas, en el drama, lo que dicen los actores es un peso que dificulta la rapidez de los movimientos y la prontitud en el desarrollo de los sucesos.

Por el contrario, el asunto policíaco triunfa, y no puede menos de triunfar, en la película de cinematógrafo. El cinematógrafo, ni no fuera un artefacto destinado á las más altas fines que al exclusivo del pasatiempo, y sus aplicaciones pedagógicas lo demuestran, se diría que habiéndose inventado para la reproducción de acciones con asunto policíaco.

Las escenas van discurriendo por la cinta de una manera vertiginosa. No hay lugar para el cansancio. No hay tregua para el interés, ni es acio para el aburrimiento. Además, allí, en la película, se justifica mejor la arbitrariedad de las actitudes y de los gestos de los actores, y adquiere razón de ser lo que es solo un disparate cuando lo vemos interpretado en la realidad de la escena por cómicos de carne y hueso.

No estaria de más que los literatos que se dedican á cultivar las comedias policíacas hiciesen el sacrificio de su literatura, y de esta manera, dejando la obra reducida á una pantomima, nos ofrecerian un espectáculo más ó menos curioso; pero más tolerable que el que hasta ahora nos obligan á soportar.

PICKWICK

Lea usted todos los dias
ALICANTE OBRERO

LA CUESTION DEL PAN

Juego arancelario

Se anuncia que el señor ministro de Hacienda va á volver á elevar el Arancel para los trigos, en vista de las reclamaciones de los cerealistas.

Antes de Agosto pagaban los trigos ocho pesetas por 100 kilos, y en el mes de Agosto, se rebajaron los derechos á cinco pesetas.

Ahora parece que va á fijarse un término medio.

Sigue repitiéndose la función del año pasado, según tenemos dicho en otras ocasiones.

El señor Bugallal varia cada medio de mes de criterio. Se queja el pueblo de que está caro el pan, y baja el Arancel el Ministro: reclaman los cerealistas y vuelve á subirlo.

Más que otra cosa, parece una política de capoteo.

Lo que no aparece por lado alguno, son las medidas serias que puedan evitar al desbarajuste del invierno pasado.

Este año, según los datos oficiales, la cosecha de trigo ha sido mayor en nuestro país.

También lo ha sido en otros pueblos. Sin embargo, no es esa razón suficiente para deducir que el pan no puede llegar á adquirir alto precio. Si no se adopta una política previsora, bien informada, y que, ante todo, ponga obstáculos al acaparamiento, al hambre de pan, unida á la creciente carencia de otros artículos y á la crisis de trabajo que se avecina, pueden ocasionar en España graves conflictos.

Concepción Baaza Sala

Profesora en Partos

Comadrona que fué de la Beneficencia. Asistencia de partos á domicilio. Académica preparatoria para la carrera de matronas. Hospedaje para embarazadas.

Carretera de San Vicente núm. 33, planta primera.

FEMENINA

Cuidate los ojos

El mejor tónico para los ojos, lectora asidua, es un baño de agua fría. No el frotárselos con la esponja ó con un paño mojado, sino el meterlos abiertos en ella durante un minuto ó más, cuidando que el agua sea muy clara y fresca. Esto lo puedes hacer en una balanzana dedicada á este solo objeto, ó si no quieres mojarla toda la cara, en una taza. Conviene abrir y cerrar los ojos tres ó cuatro veces, dentro del agua, para lavarlos bien; después sécalos con una tohalla suave.

Nunca, ya te lo hemos indicado, debes tocar los ojos con los dedos: puedes tener un resultado funesto.

Cuando tengas, lectora, debilidad en los ojos, pon en el agua un poco de sal.

Para aliviar las molestias que puedan causarte—oh, perdón!—los orzuelos, aplícalas una compresa de tela de hilo empapada en agua hirviendo; repites la operación cada cinco ó seis minutos varias veces y luego otra vez cada hora, si es necesario.

Para conservar la vista, déjala descansar siempre que puedas. Para ello, cuando no tengas nada que hacer, cierra los ojos, porque mientras están abiertos estás trabajando.

Villena

El sábado por la tarde mordió un perro propiedad del alcalde actual don José Hernández Villegas, á uno de los niños del impresor Juan José Amorós: dicho can no iba provisto del correspondiente bozal, como así lo indican las ordenanzas municipales, por cuyo motivo, esperamos sea más previsor y no de lugar á que se repita hecho tan desagradable.

¡Hay que dar ejemplo señor alcalde!

El domingo por la noche, en uno de los cafés de camareras de esta ciudad, y según informes que pudimos recoger; se le disparó una pistola á uno de los jóvenes que frecuentan dicho establecimiento, sin que por fortuna hubiese que lamentar desgracia alguna.

Con motivo de las fiestas de moros y cristianos, que todos los años en esta tabernácula ciudad, los dueños de las cervecerías y con permiso de la autoridad, adornaron sus establecimientos con lindas camareras, que han sido la admiración del público, por su amable trato y comportamiento.

(Pero ele aquí) según rumor público, el señor cura de Santa María, y algunas damas estropajosas, influyeron cerca del señor alcalde para que fueran expulsadas de la localidad todas las camareras, las cuales se encuentran en traje de marcha; de ser esto cierto, como así lo aseguran, creo, que es en contra las leyes naturales, privándoles los medios de vida á seres que tuvieron la desgracia de ser presa de la burguesía.

EL CORRESPONSAL.

Escuela Especial

Profesora en partos

Academia preparatoria para profesoras en partos y practicantes en el parto menor.

Esta Academia cuenta con profesoras y profesores para el examen de ingreso.

Materiales completos para la enseñanza y preparación.

PRECIOS MODICOS

Zaragoza núm. 6, principal

¿Se corregirá?

Llamamos la atención de quien responda á fin de evitar los escándalos que casi á diario se promueven en la calle de Riego (al final) y que son de los que dejan rastro, toda vez que las promovedoras son dos vecinitas de esas que en donde viven las conocen.

Insultan, emplean todo ese vocabulario que haría ruberizar al más desaprensivo y hacen mal vivir á los pacíficos vecinos que allí tienen la mala suerte de vivir ó la suerte mala de tener las vecinitas esas... que son de abrigo.

No hace muchos días que á una anciana que habita en el número 70 de la citada calle le proporcionaron un mayúsculo disgusto del que ha estado enferma varios días.

¿Motivo? Pues porque las susodichas buenas vecinitas, se les ocurre, tal vez por mortificar á los demás, el tirar todas las aguas sucias, el producto de la defecación y demás porquerías en la puerta de la pobre señora que está pa-

sando el verdadero calvario, con esas decentes y curiosas señoras que habitan la una en el 70, piso primero y la otra en el 61.

Esperamos que las autoridades tomarán cartas en el asunto, á fin de evitar que estos escándalos se sucedan, pues lo que no ha ocurrido hasta ahora, puede que después ocurra y entonces todos lo lamentaremos.

¿Seremos atendidos?

DE PROPAGANDA

Mitin en Jijona

El domingo por la tarde y al objeto de tomar parte en el mitin de propaganda anticaciquista, societaria y electoral organizado por la Casa del Pueblo «El Socorro», salieron en automóvil para la ciudad de Jijona nuestros amigos Lledó, Carratalá, Moscat, Esplá, García Mallo y Esquerdo.

Llegaron á la población industrial cerca de las cuatro de la tarde, dando un paseo por aquella hasta la hora del mitin. Acompañados del batallador periodista Jesús Llorens (Fray Feliu) visitaron la Casa del Pueblo, en donde fueron gratamente recibidos, visitando luego el Hospital.

A las cinco dió comienzo el mitin en la Casa del Pueblo, que presentaba aspecto brillante. La sala llena de bote en bote era insuficiente para contener el auditorio.

Preside el acto el incansable propagandista y valiente luchador, único que ha de redimir á Jijona, José Llorens.

Después de saludar á los que de Alicante habían llegado, teniendo para estos frases de encomio, concede la palabra á nuestros queridos amigos, quienes pronuncian fogosísimos y elocuentes discursos, todos ellos encaminados á combatir al caciquismo, plaga ésta, que tantos años ha venido oprimiendo á los honrados jijonenses, y que hoy gracias á la activa propaganda del honrado é incansable luchador, nuestro queridísimo compañero de redacción «Fray Feliu», está viéndose como el pueblo de Jijona, va desprendiéndose de toda esa lepra llamada cacique.

Todos los oradores fueron aplaudidos y felicitados por el gran núcleo de callosas manos, por los hombres de honrada blusa.

El discurso resumen de «Fray Feliu» fué enérgico, rotundo. Con tanta elocuencia y oportunidad acusaba á los falsos «protectores» de Jijona, que cada párrafo, era interrumpido por las aclamaciones y aplausos de los honrados hijos del pueblo.

Fustigó sabiamente á las autoridades que apartándose de su verdadero deber, prístanse á todos cuantos manejos se les ocurre á los caciques.

Al terminar, fué justamente premiada su labor, pues las felicitaciones que recibió nuestro amigo fueron de las que guardan eterna gratitud.

El acto resultó hermoso y digno de la entidad que lo organizó.

Por la noche fueron obsequiados los que de Alicante llegaron, con una cena íntima.

EL CORRESPONSAL.

NOTICIAS

Dice «Heraldo de Alicante»:

Señor alcalde: Hemos visto en varias poblaciones que la carne de arrastre se vende fuera del mercado y en mesas reguladoras.

¿Por qué en Alicante no se hace así?

¿Porque es el país de los viceversa? Esto creemos que contestaría, para su adentros, el idóneo corregidor de las tinieblas.

La Concentración Republicana autónoma de Alicante ha acordado proceder á una antevotación para elegir los candidatos del partido que han de luchar en las próximas elecciones municipales.

Dichas antevotaciones se verificarán por este orden.]

Distrito 6.º—Día 13, á las ocho y media de la noche en el local del Subcomité de este distrito.

Distrito 7.º—Día 14, á las nueve y media de la noche.

Distrito 5.º—Día 15, á la misma hora.

Distrito 8.º—Día 16, á la id. id.

Distrito 4.º—Día 17, á la id. id.

Distrito 3.º—Día 18, á la id. id.

Distrito 1.º—Día 19, á las diez de la mañana.

Distrito 2.º—Día 19, á las tres de la tarde.

Las antevotaciones de estos siete últimos distritos se efectuarán en el Circulo de la plaza de Hernán Cortés.

Compañeros

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarle? El en cambio os compondrá vuestro reloj á mitad de precio, garantizando los trabajos.

Villavieja, 73, bajo

Anoche, en el correo marchó para Madrid, el gobernador civil de esta provincia don Luis Fernández Ramos.

Don José Hernández Martínez, que en la cárcel de esta capital desempeñaba durante bastante tiempo el cargo de subjete, ha sido nombrado director de la de Valencia.

El depósito de agua de Tibi de la fuente la Teja, establecido en la calle de Castaños, se ha trasladado á la de Gerona, numero, 3.

Esta mañana á llegado a esta capital el último tren botijo de la temporada actual.

Los viajeros que vienen en dicho tren regresarán á la corte el día 25.

Hoy regresará á la corte nuestro estimado amigo, el aventajado, alumno de la Universidad central don Rafael Sella.

Don Pedro de Olmedo Hueto, ha sido nombrado recaudador ejecutivo de los impuestos municipales de Sella.

Se encuentra en la corte, el concejal del excelentísimo Ayuntamiento don Enrique Limiñana.

Se necesita un oficial de barbero. Dirigirse Plaza de San Cristóbal, número 5, p.º 1.º

La alcaldía de Formentera, anuncia la exposición al público por quince días el proyecto del presupuesto municipal ordinario, para el año 1916.

Hoy es el primer día de fiestas en el vecino pueblo de San Juan. Contratada para amenizar las mismas ha marchado esta mañana á dicho pueblo nuestra banda municipal.

Por real decreto del ministro de Gracia y Justicia, se ha creado una Mutualidad de funcionarios, dependientes de dicho ministerio, para mejorar sus derechos pasivos ó crearlos para los que no los tengan.

Esta noche se proyectará en el Salón Moderno, el estreno de la extraordinaria y grandiosa película dramática titulada «En familia».

SE VENDE.—Una hermosa perra podenca de pura raza, muy conocida entre los aficionados.

Darán razón en la redacción de este periódico.

El día 15 reanuda sus cursos la Escuela Modelo, calle de Calderón de la Barca.

Las lecciones de dibujo corren á cargo del distinguido pintor y dibujante señor B.

Ayer tarde volvió a descargar sobre nuestra capital un fuerte aguacero que ha durado largo rato.

El Ayuntamiento de Orihuela ha remitido a este gobierno civil, el extracto de los acuerdos tomados por dicha corporación, durante el pasado mes de Agosto.

Se ha abierto un concurso para cubrir cuatro plazas de maestros de

obras militares, con sujeción a lo dispuesto en el reglamento para el personal de material de ingenieros.

Disfrutarán los interesados del sueldo anual de 2.000 pesetas, con aumentos de 750 cada diez años.

Los exámenes darán principio el 11 de diciembre próximo en Madrid.

Las instancias, escritas de puño y letra de los interesados, deberán dirigirse al comandante general de ingenieros de la primera región, antes de las doce del día 11 de noviembre.

Se alquila un piso amueblado en sitio céntrico. Darán razón, Rafael Terol, 16 y 18 r.º.

Trabajando en la fábrica de los señores Fourcade y Provot el obrero de la misma Juan Gomez Garcia se causó varias heridas incisas en los dedos índice y medio con evulsión de las uñas en una mano.

Fue asistido en la Casa de Socorro. Del hecho se ha dado conocimiento al Gobernador civil para los efectos de la Ley de accidentes del trabajo.

En la Dirección general de Obras Públicas se verificó la sabaera para la construcción de la carretera de Jijona a Benifallim. Quedó desierta.

En breve realizarán los reclutas del cupo de instrucción de 1913 del Regimiento de la Princesa la quinta de las expediciones que comprende el programa de instrucción de los mismos y que recorrerán 20 kilómetros.

Caso de que sea esta aprobada por la superioridad tendrá lugar a los pueblos de San Vicente y Villafranca haciendo la comida en este último punto y regresando á buscar la carretera de Silla para entrar en Alicante por el paseo de Gómiz y Explanada.

De la guerra europea

En el Báltico

Copenhague.—El «Politischen» dice que un «zepelin» ha practicado reconocimientos en el mar Báltico y el Belt de Laaland, fuera del territorio danés.

Dícese que la flota alemana del Báltico ha sido aumentada considerablemente.

Un aniversario

Ginebra.—Un periódico publica un telegrama diciendo que el Gobierno de Bulgaria proyecta celebrar fiestas para conmemorar el aniversario de la anexión de Bulgaria septentrional y meridional.

Vicecónsul muerto

Londres.—Dicen de Ispahan (Persia) que el vicecónsul de Inglaterra, que fué objeto de un atentado en Chiraz hace algunos días, ha fallecido á consecuencia de la gravedad de las heridas.

La mayoría de los ingleses residentes en Ispahan han abandonado la población, y los franceses y los rusos se disponen á seguir su ejemplo.

„Guillermo iba á Paris,“

Paris.—Las autoridades alemanas persiguen á los que

cantan en Bruselas una copla que se ha hecho popular y cuya traducción es ésta:

«Guillermo iba derecho á París; pero se ha perdido en el camino, y esto le ha encoherizado.»

El domingo estaban llenas las prevenciones de individuos sorprendidos por la Policía cantando la copla.

Un torpedero austriaco

Basilea.—Comunican de Viena que el torpedero austriaco número 51, que efectuaba un reconocimiento, ha sido atacado y torpedeado por un submarino.

Fue alcanzado en la proa, pero pudo regresar al punto de salida.

Varias noticias

Nueva York.—La comisión financiera anglofrancesa ha sido recibida en casa de Morgan por el grupo de banqueros neoyorkinos.

Suecos libertados

Copenhague.—El Gobierno sueco ha obtenido del Gobierno ruso la libertad de numerosos suecos pertenecientes á la alta sociedad, que habían sido detenidos en Finlandia, acusados de espionaje.

—No—Contestó Leman con convicción.—Oscar es un monstruo humano empastado de hipocresía y fango, responsable de sus acciones, que ejecuta premeditadamente. Siempre tuvo esa prodigiosa potencia sobre sí mismo. Le he visto en presencia de los cadáveres de sus víctimas sin inmutarse. Sus lágrimas están siempre prontas para enternecer á los demás, mientras que él se rie engañando al mundo. Os lo repito, le creo enteramente responsable de sus delitos. Pero, continuad esa lectura, que servirá para conocerle enteramente y hará más fácil su confesión.

«Junio 13...

»He descubierto algo que me ha electrizado. La morena Francesca, dencella de mi madre, que tiene quince ó veinte años más que yo, está enamorada de mi y me asedia.

«Ye ya había estudiado el carácter y las costumbres de Francesca, y he comprendido que une á la astucia el disimulo y sería una cómplice preciosa para mi.

»Aprovecharé tan gran descubrimiento para entenderme con Francesca; no es hermosa, pero no es antipática, y lo que más me interesa es hacerla mi esclava,

derme para sorprenderme los secretos de casa. Así he descubierto que mientras mi padre se casó con mi madre por amor, esta le tomó por esposo solo por interés,

«Ella es la que cobra el dinero del trigo, las uvas y el heno, y miente con descaño al rendir cuentas.

«Yo me aprovecho y esta noche pasada he quitado del bolsillo de mi padre diez pesetas y hoy intentaré con mi madre, aunque la quiero mucho.»

«Mayo 18...

«No lo he conseguido: mi madre es más lista de lo que yo creía; sin embargo, ahora seré su cómplice, por que le he dicho que he descubierto sus tapadillos. Como me he reído al ver la cara asustada de mi madre! Me dijo; eres un mal hijo. Le he contestado: Me parezco a ti y te daré consejos que pueden serle útiles. Acabó por reirse, abrazándome y diciendo que soy un niño. Si, un niño por la edad, pero en mi sientto que fengo la energía de un hombre, y sientto mucho deseo de engañar y reirme de todos.

«Junio 18.

«Esta mañana iba al colegio y vi a la pequeña Maria entretenida cogiendo fresas.

Edición especial de Alcoy

A los dependientes de comercio

Me extraña mucho en la situación en que se encuentran los compañeros dependientes de comercio de Alcoy, desde la fundación de su sociedad hasta la fecha, pocas son las mejoras que han obtenido tanto en el sentido moral como material.

¿Es que están conformes en la situación tan precaria en que se encuentran estos compañeros? ¿Es que no tienen suficientes energías para mejorar su situación de asalariados, que se conforman cobrar un irrisorio jornal de 75 pesetas mensuales y apenas pueden cubrir sus más perentorias necesidades de la vida?

Lo que no se comprende es porque estos compañeros tienen su entidad para recreo, y no para los fines que fue creada; si la sociedad fue constituida para mejorar su situación económica y para el estudio de los asuntos sociales que así lo determinan sus estatutos; por que, castrar las energías de sus asociados, con las mesas de recreo

Despertad, compañeros dependientes, que ya es hora que te despiertes de tu letargo sueño y te des cuenta de la pesada vida que sobre ti pesa, ya es hora que rompas los eslabones de la cadena que te oprime y te hace esclavo del capital, que te explota y entonces te verás libre y con energías para reclamar lo que por derecho te corresponde, y serás hombre libre con todos

los derechos que la madre naturaleza ha dotado a todo ser humano.

Toda esta castración de energías está bien para hombres analfabetos pero no para vosotros que en parte estáis por encima de los demás trabajadores, (en el sentido de la ilustración,) comparar vuestra situación con la del obrero de fábrica y taller, y vereis como es más pésimo todo, porque, por que no os dais cuenta del papel que representáis dentro del negocio Mercantil y mientras vosotros permanecéis, indiferentes en el estado económico, vuestros patronos, lo mismo que todos los burgueses seguirán explotándoos y aumentando sus caudales aun que sus dependientes no puedan vivir, y darles un pedazo de pan a sus hijos.

Y para concluir, el que esto escribe y mirando por vuestra causa y el bien estar de vuestros hijos, os invita a que entreis de lleno en la cuestión económica y social, para que un día y no muy lejano, reclaméis a vuestros patronos lo que por derecho os corresponde en bien de vuestra causa y de vosotros mismos.

¿Lo haréis?

No intranquilizarse

Hoy más que nunca se ve nuestra Federación del Arte Textil concurrida por los obreros de la manufactura en lana, debido a los triunfos obtenidos en la última lucha entre el capital y el trabajo.

Por fin ha llegado el día en que el trabajador, el explotado, se ha dado

cuenta que sin la unión, que sin estar al lado de la «madre» social, no se puede obtener mejoras en favor de los oprimidos, y reconociendo que esto es una verdad corren, apresuradamente a ingresar en sus respectivas sociedades de oficio.

Esta mañana he podido observar que en todos los sitios se hacían comentarios sobre el curso de las negociaciones entre patronos y obreros y demostraban en sus semblantes algo de intranquilidad; porque al presentarse hoy domingo y la comisión no ha dado ninguna clase de explicaciones todos lo han extrañado, especialmente los Tejedores por ser los más interesados en este asunto, y sobre todo en la partición del trabajo equitativamente entre todos los tejedores.

Y como las comisiones tanto los obreros como los patronos, guardan la mayor reserva sobre este asunto, y las reuniones son secretas ni los oficios pueden enterarse, ni nosotros podemos hacer la información que estas negociaciones requieren.

Pero según rumores como particular, y los cuales los recojemos como a título de información, se cree que por toda esta semana entrante quedarán terminadas estas negociaciones en la Real Fábrica de Paños. La fórmula, la ignoramos; pero creemos que los compañeros que forman parte en esta comisión y representan a los oficios, sabrán cumplir con su deber como obreros explotados y en favor de su misma clase.

Y ahora un ruego a los obreros; tened una poca más paciencia que cuando será la hora y día de daros la nueva (que así lo confía el que escribe estas líneas) ó sea los acuerdos que se tomen la comisión ya hará un llamamiento a toda la manufactura para da-

ros cuenta de todo lo pactado entre patronos y obreros.

Alcoy al día

¿Quién lo ha pagado?

Señor alcalde: En el huerto de la posada de la Viuda se ha levantado una tapia y según rumores ha sido hecho por la brigada municipal y a cuenta del pueblo.

¿Es verdad?

Esperamos la respuesta para matar la curiosidad a muchos.

¿Se hará justicia?

Convencido el señor alcalde de la brutal hazaña (que ya reseñamos ayer) cometida por el guarda campo Rafael Cantó, ¿que espera ya para destruirle del cargo?

Hombres así no deben ocupar cargo alguno porque son para las personas nada más.

¿Estamos?

Hemos tenido el gusto de saludar en nuestra casa a el querido amigo y director de nuestro periódico, Francisco Zamora y familia.

Por causa del mal tiempo se ha retrasado un par de horas la llegada del automóvil de Alicante.

AVISOS ÚTILES

Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torrevieja: Sale a las 6'30 horas llega a las 10 horas
Correo de Murcia: Sale a las 4'5 horas; llega a las 11'55 horas.—Tren Mercancías a Zenseta y Torrevieja: Sale a las 4'50 horas; regresa de Elche a las 15 horas.—

Tipografía Obrera

»Nadie pasaba en ese momento; María no me había visto. Me lancé sobre ella, lanzándola al suelo, le puse mis rodillas sobre su cuerpo y la cabeza de ella apretada sobre la hierba para sufocar sus gritos, en tanto que, con una pluma de acero, me divertí en pincharle las espadillas desnudas.

»Nunca había sentido tanta satisfacción, era feliz.

»¡Maldición! El demonio del doctor Lemán me descubrió. ¿Que será de mí? ¡Iré a decir a todos lo que hice!»

»Junio 18...

»Nadie sospecha! María no me vió y el doctor Lemán sólo le ha dicho a mis padres, que guardarán el secreto y me creen arrepentido.

Si, lo estoy de no haberla matado.

Hubiera tenido el tiempo de huir sin que nadie me viera. ¡Cómo habría gozado al ver después su pequeño cadáver, mezclándome a los curiosos y ver a todo el pueblo en movimiento para descubrir al desconocido asesino! ¿Quien podía pensar en mí? ¡Nadie! Ciertamente hubiesen acusado a algún vagabundo, al que habrían arrestado a pesar de sus pretestos de inocencia, y yo hubiera insinuado haberle visto entrar en el bosque. ¡Que orgullo para mí haber hecho condenar a un inocente! ¡Otra vez será!»

—¿Y usted dice que Oscar no es un degenerado?— interrumpió el magistrado.